
VERBALE 4° COMMISSIONE CONSILIARE
 Cultura – Turismo, Marketing Territoriale- Ricerca e Università – Istruzione e Ristorazione 

Scolastica - Sport  e Impiantistica Sportiva
19/02/2025

In data 19/02/2025 alle ore 14,30 si è riunita in seconda convocazione,  presso la sala Consiliare di  
Via F.lli Rosselli n. 1, la 4^ Commissione Consiliare Permanente, presieduta dalla Dr.ssa Pace Barbara.

Ordine del giorno: 

• AGGIORNAMENTO SULLA SICUREZZA STADIO SILVIO PIOLA

Alle  ore  14,30  apre  la  seduta  odierna  la  Presidente  Dr.ssa  Pace  Barbara.  Si  procede  quindi 
all’appello.
 

Risultano presenti all’appello:

• Pace Barbara                    Presidente
• Napoli Tiziana                                                                   Vice Presidente
• Allegra Emanuela      Componente 
• Crivelli Andrea          Componente
• Freguglia Flavio                                   Componente   
• Gigantino Mauro sostituito da Camillo Esempio              Componente
• Graziosi Valentina               Componente                           
• Iacopino Mario               Componente
• Iodice Annaclara                                                                Componenete
• Palmieri Pietro                                                                   Componente
• Pasquini Arduino                                              Componente
• Picozzi Gaetano                      Componente
• Pirovano Rossano                                                         Componente
• Prestinicola Gian Maria sostituito da Romano Ezio         Componente
• Renna Laucello Nobile Francesco      Componente 

• De Grandis Ivan              Assessore allo Sport 
• Rossi Elisabetta                          Dirigente
• Gavinelli Silvia  Segretaria

            Risultano assenti:
       

• Baroni Piergiacomo        Componente
• Fonzo Nicola                              Componente
• Ragno Michele                           Componente
• Gagliardi Pietro Componente

Alle ore 14,40 la Presidente Pace, concluso l’appello, procede alla lettura dell’ordine del giorno:

• AGGIORNAMENTO SULLA SICUREZZA STADIO SILVIO PIOLA

La Presidente Pace dà il benvenuto e cede la parola all’Assessore De Grandis.

L’Assessore De Grandis dice che non ci sono aggiornamenti particolari da dare, quindi chiede se ci sono 
domande specifiche a riguardo.

La Presidente Pace da la parola al Consigliere Pirovano.

Il Consigliere Pirovano ritiene strano che l’Assessore non abbia aggiornamenti, in quanto dopo l’ultima 
Commissione Consiliare si erano lasciati con una serie di prescrizioni assegnate dai Vigli del Fuoco con 
scadenze ristrette e che se non eseguite avrebbero portato la società a giocare a porte chiuse. Vorrebbe sapere 
quali sono i lavori ancora da fare. In relazione alla tragedia accaduta sugli spalti, pur non legando la cosa alle 
prescrizioni date, chiede se la tragedia poteva essere evitata.
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La Presidente Pace da la parola alla Consigliera Allegra.

La  Consigliera  Allegra si  dichiara  anch’essa  stupita  dalla  dichiarazione  dell’Assessore  De  Grandis, 
ricordando che prima di Natale c’era il rischio di dover giocare le partite a porte chiuse. Afferma che sarà  
stato fatto qualcosa per evitarlo. Anche lei non lega la tragedia accaduta ai problemi dello stadio, non azzarda  
ipotesi . Vorrebbe capire  se è intenzione dell’Amministrazione investire dei soldi per  i servizi igienici che  
sono in condizioni pessime.

La Presidente Pace da la parola all’Assessore De Grandis.

L’Assessore de Grandis  precisa  che  l’incidente  non è  dipeso da  nessuno,  le  normative  per  quello  che 
riguarda le balaustre sono state rispettate, la disgrazia poteva essere evitata con la prudenza; esprime il suo 
rammarico per quanto accaduto. Dice che c’è volontà di mettere risorse per investire sull’impianto, ma lo  
stadio è stato costruito in un’epoca diversa dalla nostra, dove c’erano dei criteri diversi: oggi non verrebbe  
costruito così.
Sulle questione del giocare a porte chiuse, la questione era uscita dopo una dichiarazione uscita sui giornali . 
In Commissione era stato detto che la Prefettura procedeva step by step. Da ottobre ad oggi si sono tenute  
due riunioni in Prefettura per valutare l’avanzamento dei  lavori,  ed è stato sempre concesso di  giocare.  
Questa mattina c’è stato l’ultimo incontro con la Prefettura, non c’è ancora un verbale ma comunque è stata  
data l’autorizzazione per giocare fino alla partita con il Padova. Il 26/3 è stato fissato il prossimo incontro  
con la Prefettura per monitorare il procedere dei lavori. Per i dettagli tecnici passa la parola all’Architetto 
Rossi.

La Presidente Pace da la parola al Consigliere Pirovano.

Il Consigliere Pirovano chiede se i  lavori dei servizi igienici erano compresi nei lavori della messa in  
sicurezza dello stadio. Vorrebbe sapere cosa c’è ancora da fare e quanti soldi serviranno. Chiede quanto paga 
di canone la società.

L’Assessore De Grandis interviene dicendo di non confondere la sicurezza con i lavori di manutenzione 
ordinaria, e che la parte più rilevante della richiesta fatta dalla Prefettura era di aumentare il numero degli  
steward, ed è stato fatto.

Il Consigliere Pirovano continua l’intervento dicendo che il sotto curva nord una quindicina di anni fa era 
stata oggetto di interventi, poi la ditta era fallita e i lavori lasciati a metà. Chiede all’Assessore se si è pensato 
di recuperare quegli spazi.

La Presidente Pace da la parola all’Arch. Rossi

L’Arch. Rossi fa il  punto sulle prescrizioni di sicurezza, dicendo che l’Ing. Zugnino ha relazionato alla 
Prefettura  sugli  interventi,  si  sta  rispettando  il  calendario,  i  lavori  eseguiti  sono  molti,  se  vogliono  la  
relazione è  a  disposizione.  La Commissione è  soddisfatta  dei  risultati,  e  il  Vice Prefetto  ha ritenuto di  
convocare la prossima Commissione al 28/3. La dotazione degli Steward ora risulta adeguata ed è tutto in  
regola.  La  Società  Novara  FC  ha  comunque  intenzione  di  implementare  gli  addetti  per  aumentare  la 
sicurezza in conseguenza dell’evento che si è verificato. Lo stadio è omologato per circa 17,000 utenti, ed è  
sfruttato per un numero nettamente inferiore, però fa presente che la conformità alle norme è quella dei tempi 
della costruzione.
Sa bene che lo Stadio è deficitario per i  bagni,  anche nella riunione di  questa mattina è emersa questa  
criticità, che però passa in secondo piano rispetto agli adempimenti sulla sicurezza. I bagni saranno rifatti a  
spese della società, che porterà la cifra a scomputo del canone.  Attualmente l’affitto pagato d Novara FC è di 
circa 90 mila euro all’anno.  Dopo il sopralluogo concordato con la Prefettura verrà fatto il punto sui lavori  
ancora da fare.

La Presidente Pace da la parola al Consigliere Pirovano.

Il Consigliere Pirovano chiede notizie sull’impianto di riscaldamento.

La Presidente Pace da la parola all’Arch. Rossi

L’Arch. Rossi precisa che  si  sta lavorando per fare un intervento risolutivo. Ha già preso contatti  con  
Italgas, che aveva già presentato un preventivo per trasformare l’impianto a gas, ma i costi erano ingenti. Ora 
sta valutando la possibilità di fare un discorso di riqualificazione energetica. Il sotto tribuna nord purtroppo è  



in condizioni disastrose, non ha memoria del perché a suo tempo i lavori non erano stati collaudati, in quanto  
non aveva seguito lei la questione. Ora l’Ing. Zugnino ha fatto un sopralluogo e una relazione: il pavimento  
cede in vari punti, ci sono delle infiltrazioni di acqua. Le uscite di sicurezza non sono adeguate in quanto  
quando sono state  costruite  le  tribune con i  tubi  innocenti,  sono stati  posizionati  davanti  alle  uscite  di  
sicurezza: andrebbe modificata la struttura e poi ricollaudata. I preventivi per riqualificare sono molto alti.
Attualmente  lo  stadio  è  a  norma,  i  bagni  sono  in  condizioni  degradate  ma  ciò  è  riconducibile  alla  
manutenzione ordinaria e non straordinaria, cioè doveva essere a carico del concessionario. Si cercherà di 
fare sinergia e trovare le risorse per l’ efficientamento energetico, il risparmio idrico ecc.. Bisogna  cercare di  
trovare dei progetti innovativi.
La Commissione è soddisfatta, lo scopo è di riaprire la stagione con altre condizioni e mettere a regime la 
parte della sicurezza.

La Presidente Pace da la parola al Consigliere Picozzi.

Il Consigliere Picozzi afferma che lo stadio è patrimonio della nostra città, e se si tifa in maniera normale  
non succede niente, è anche una questione di educazione civica. Lui non crede che gli stadi debbano essere 
trasformate in gabbie con dei muri alti due metri. Gli è stato riferito che  la persona che ha avuto l’incidente è 
rimasto in piedi sulla balaustra per tanto tempo prima di scivolare, la tragedia è accaduta per imprudenza. E’  
giusto che il Comune si impegni per riqualificare il  patrimonio cittadino e cercare di riutilizzare degli spazi  
disponibili da dare in uso alle società sportive del territorio.

Il  Consigliere Pirovano precisa che è chiaro che la tragedia non ha nulla a che fare con le prescrizioni sulla  
sicurezza date dalla Prefettura.

L’Assessore De Grandis chiarisce che la società Novara FC sta lavorando per rispettare le scadenze.

La Presidente Pace da la parola al Consigliere Pirovano.

Il Consigliere Pirovano interviene parlando dell’ efficientamento energetico e dichiara che a suo parere 
bisogna  andare  in  quella  direzione,  si  augura  che  gli  spazi  sotto  la  curva  dello  stadio  possano  essere 
recuperati per le associazioni sportive . A suo parere lo stadio dovrebbe diventare un luogo di aggregazione,  
con palestre e attività anche commerciali, per essere vissuto sempre, anche durante la settimana e non solo  
quando si giocano le partite in casa. Si dichiara contento che saranno fatti i lavori per mettere in sicurezza  
l’impianto, e che si cercherà di recuperare gli spazi per le attività sportive.

La  Presidente  Pace  chiede  se  ci  sono  altri  interventi  ,  non  ce  ne  sono,  quindi  dichiara  chiusa  la 
Commissione alle ore 15,20.

     La Presidente                                                                                                La Segretaria
(Dr.ssa Pace Barbara)                                                                                     (Gavinelli Silvia)
   (f.to in originale)     (f.to in originale)

                
 

                                                                      
                                                               


